


· Nomes comuns são palavras que designam pessoas, coisas ou animais, não os individualizando.
Exemplos: 

homem   alunos   lápis     gato      ave    rio                                                                         .
· Nomes próprios são palavras que designam __________ , __________ ou ________, bem individualizados, únicos no seu género. Escrevem-se sempre com letra ____________.
Dá exemplos de nomes próprios

de pessoas:

__________    __________    __________    _________
de animais:

__________    __________    __________  __________    

de rios:

__________    __________    __________  __________    

de localidades:

__________    __________    __________  __________    
· Nomes colectivos são palavras que, embora no singular, nomeiam um __________ de _________ ,  ___________ ou __________.

Exemplos:
Bando – conjunto de _____________

Cáfila - ______________________

Armada ______________________
Choupal - _____________________
Montado - ____________________
Pomar - ______________________

Exército - ____________________

Pinhal - ______________________

Laranjal - _____________________

Olival - _______________________

Vara - ________________________

Souto - _______________________

Matilha - ______________________
Frota - ________________________

Manada - _______________________

Enxame - _______________________

Alcateia - _______________________

Turma - ________________________

Cardume - ______________________

Arquipélago - ____________________

Equipa - ________________________

Quadrilha - ______________________

Multidão - _______________________

Banda - _________________________


Formação do feminino
· Os nomes terminados em o mudam o o final para a.

o menino - __________           o pato- ___________            o tio - __________

o coelho - __________           o amigo - ____________        o primo - __________

o burro - ___________          o aluno - ____________         o gato - ____________
· Aos nomes terminados em r ou em s acrescentamos a.

o professor - ____________     o freguês - _____________     o doutor - _________

o camponês - ____________     o cantor - ______________     o português - _________

· Alguns nomes terminados em ão  mudam para oa.

o pavão - _________     o leão - ________    o patrão - ________     o Brandão - _______
· Alguns nomes terminados em ão  perdem o o .

o irmão - ________     o aldeão - ________     o cidadão - ________     o órfão - _______
· Alguns nomes terminados em ão  mudam para ana.

o João - _________   o sultão - _______   o Julião - ________   o Sebastião - _________

· Alguns nomes terminados em ão  mudam para ona.

o valentão -  _________  o comilão - _______  o chorão - _______  o pastelão - _______

· Alguns nomes fazem o feminino por meio de palavras diferentes.

o boi - _________ o cavalo -  _________  o homem - _______  o pai - _________ 

o rei - _________ o ladrão -  _________  o frade - _______  o rapaz - ________

o padrinho - ___________ o príncipe -  ____________   o padrasto - __________  

· A mesma palavra dá para os dois géneros.

a pessoa            a criança           o cônjuge          a vítima            a testemunha
· A mesma palavra dá para os dois géneros mas é preciso antecedê-la de o para masculino e de a para feminino.

o cliente  - _____________     o jovem  - __________      o artista - _________               o regente - _____________  o mártir - ___________ 

· A mesma palavra dá para os dois géneros mas é preciso acrescentar a palavra macho ou fêmea.

cobra macho - ______________    pintassilgo macho - __________________               águia macho - ________________
· Alguns casos particulares.

O actor - _____________     o imperador - __________________
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